

第 20 回タウンミーティング（地域自治会意見交換会議） 議事要旨

日時：平成 30 年 3 月 25 日（日）午前 10 時～

場所：北千里地区公民館 会議室（4）（5）

地区名：古江台、藤白台、青山台

参加者数：住民 20 名

会議冒頭、市長より「吹田市の今」と題し、データを用いて市の現状を説明した後、自由な意見交換を行った。

意見交換の概要

古江台	<ol style="list-style-type: none"> 1 北千里小学校跡地について、整備がされず雑草が生え放題である。 2 認定こども園が開設されるとのことだが、児童を収容しきれないのではないかと。また、青山台から北千里保育園を残してほしいという声以前から上がっているがどう考えているか。 3 弘済院病院が閉鎖されるのは地域住民として困るので残していただきたい。
市長	<ol style="list-style-type: none"> 1 前回対応させていただくとお答えしたが、足りない部分については具体的に教えていただければ対応させていただきます。 2 今後人数が大きく増えた場合は、当然保育園を設置する。それは読んでいるので、お任せいただきたい。 3 要望書を提出していただきありがとうございます。議会でも答弁しており、大阪市にも連絡しているので少し様子を見たいと思う。
藤白台	<ol style="list-style-type: none"> 1 北千里の駅から藤白台へと抜ける陸橋について、昇降口が 21 号線に直角にあり、階段から転がり落ちると危険なので改善をお願いしたい。 2 21 号線にあるキョウチクトウが高くなっており、桜並木の景観が損なわれているので、改善していただきたい。 3 藤白公園について、子供の安全のために外からの視界を保てるよう植栽の整備をしていただきたい。 4 北公園を含め市内の公衆トイレは和式が中心で、非常に汚い。吹田市のトイレの整備が非常に遅れていると思うので早急に改善していただきたい。
土木部長	<ol style="list-style-type: none"> 1 バリアフリー道路特定事業計画のもと、移動の円滑化ということで順次動線の確保を行っているが、まだ追い付いていない地域があるので完了次第、対応を検討したいと思う。 2、3 景観阻害等になっていれば対処する。現地のどのあたりなのか、担当を交えて一緒に回らせていただき確認したいと思う。 4 トイレの使い方が非常に悪く性犯罪も起きている。洋式化について安全の確保等を含めて検討したい。
市長	<ol style="list-style-type: none"> 4 公園の管理を市から離し、パークマネージャーに任せることを検討している。市が無料の和式トイレを管理し、地域が有料の洋式トイレを管理するのは 1 つの案だと思う。

青山台	市は、小学校の規模適正化に取り組まれているが、いまだに青山台小学校の児童数が少なく、うまくいっていないのではないかと不安に感じる。
市長	児童数の多い、少ない学校それぞれに特徴があり良し悪しではなく多様性であるという方針を出した。ある基準以下になれば校区変更等を考える必要があるが、青山台小学校の児童数はこれ以上減らないと聞いている。
古江台	タウン管理財団所有の近隣センターの駐車場が今ごろになって有料になった。自治会では、定例会などで市民ホールを利用しており、慣習として駐車場を借りている。タウン管理財団によると、吹田市に移管した場合は駐車場を提供しても構わないとのことなので、移管した際には配慮をお願いしたい。
市長	移管について、近隣センター全体に及ぶことになるので敷居は高い。そこはご理解いただき、自治会活動の一環としていただきたい。乗合等をしていただいて、駐車料金については自治会の中で対応していただくのが解決策だと思う。
青山台	自治会活動について、行政からの補助金ではまかないきれず、現状としては役員が自腹を切っている。自治会員が減少してきている中、行政と自治会がどう取り組むのかが大きな課題である。
市長	自治会に加入すれば何をしてくれるのかと問われるようになり、その答えを用意しなければならなくなっている。助成金の金額を上げると、報告書の提出など市からいろいろな干渉が生じるので、人数割りで助成金を出し、あとはお任せするのが、自治会を尊重した行政のやり方だと思う。自腹は一見美しい行為に見えるが、次の芽を摘むことになりかねないので、できればやめていただきたい。
古江台	古江台1丁目から市民ホールまで遠く、足の悪い人には負担が大きい。古江台1丁目には児童公園が3つほどあるが、そのうちの1つを高齢者と子供が集えるような集会所にしてはどうかと思う。
市長	市内には約600の公園があるが、有効に活用されているとは言えず見直しの必要性は感じている。なお、公共施設の数ブロックごとに決まっており、市が新たに建てるのは無理である。
古江台	弘済院病院は、患者に非常に優しく何でも聞いてもらえてありがたいので、是非とも残していただきたい。
市長	弘済院病院は高齢者用の病院ではない。しかし、市民病院も済生会病院も優しいので安心されたい。
青山台	中学校給食について、教育委員会では検討しているとの一点張りである。今すぐ設備を設置するのは難しいと思うが、親子方式などいろいろな方法があるのではないか。

市長	<p>一年間中学校給食について検討してきたが、100点の回答はないという結論に至った。給食と弁当どちらがいいかは議論が分かれ、それぞれにニーズがある。その上で、親子方式ができるところは一回やってみてはどうかということを提案したので、少し様子を見ていただきたいと思う。</p>
古江台	<p>弘済院グラウンド・老人ホーム跡地売却にあたり、吹田市は当地の総合的利用計画を示して大阪市へ譲渡を迫るべきである。また、吹田市は弘済院病院の存続を強く求めていくべきであるが、もし移転するのであれば、弘済院病院に代わる医療機関を当地へ招聘すべきである。</p>
市長	<p>大阪시에伝える。ただし、大阪시는財政的な問題を解決するために、土地を売却する方針を決めている。行政力をしっかり発揮したい。余り強めすぎると法律違反になるが、そのときは、皆さんの力というのも強みになる。ただし、なぜ存続を求めているのか明確な理由は用意しなければならない。</p>